

LA REPUBLICA.

DIARIO DE LA MAÑANA.

Vale 10 cts.

Editor y Redactor Responsable—Juan V. Quiros.

SAN JOSE, JUEVES 15 DE SETIEMBRE DE 1887.

Número 334

AVISO.

La señorita Behina Wenzelt que acaba de llegar á ésta capital, Modista de París tiene el gusto de ofrecer sus servicios en todo lo concerniente á su profesión, prometiendo á esta elegante sociedad femenina dejarla satisfecha con todos los encargos que se le encomienden, tanto de niñas como de señoras y señoritas.

Dirección calle de la estación en casa de el Lic. don Alejandro Alvarado.

GRAN REMATE.

A las doce del día primero de octubre próximo venderán los infrascritos al mejor postor, en su oficina, los siguientes muebles, situados en Mata Redonda:

Un beneficio para café, compuesto de casa para peones, estufa, patio enlozado, cercado de taqia, pilas, retrilla, etc., comprensivo de más de una manzana.

Una casa de habitación con arboleda, jardines, caballeriza, etc., como de 8,000 varas cuadradas.

Una finca de 24 manzanas de extensión que comprende 18 de cafetal, 2 de caña y de potrero, todo próximamente.

El remate tendrá lugar por separado en el orden en que quedan citadas las propiedades, ó todo junto si así convinieren á los compradores.

San José, Setiembre 12 de 1887.

LUJAN & MATA.

6 v. l.

ENFERMEDADES DEL PECHO
HIPOFOSFITOS
DEL DOCTOR CHURCHILL

JARABE
DE HIPOFOSFITO DE CAL

Al cabo de algunos días disminuye la tos, vuelve el apetito, cesan los sudores y el enfermo siente una fuerza y un bienestar enteramente nuevos. A eso se añade, poco tiempo después, un cambio muy sensible en el aspecto del enfermo. Las evacuaciones se regularizan, el sueño es tranquilo y reparador, y se manifiestan las señales de una nutrición fácil y normal.

Se advierte á los enfermos que deben exigir los frascos cuadrados con la firma del Doctor Churchill, y la marca de fábrica de M. S. YANN. Farmacéutico-Químico, 12, rue Castiglione, PARIS.

Precio: 4 fr. cada frasco en Francia.

Se expenden en las principales Boticas.

SE VENDEN

en Alajuela doscientos carneros. Entenderse con don Evaristo Fernández.

3. v. l.

AVISO.

Tenemos en venta:

Cognac, Vino St-Stephe, Vino Sn. Julién, Château Margeaux Puros habanos, un Microscópio, una Urna para centro, de cuatro caras 2 m. de alto por 50 m. de ancho cada cara, gran surtido de libros de segunda mano, zacate agengibrillo fresco, un Teodolito, Relojes, Joyería etc, etc.

Echeverría & Castro.

AVISO.

Vendo una caja de fierro grande. Entederse con Echeverría & Castro.

RICARDO GIRALT.

5-1

GUANO DEL PERU.

“Legítimo de la isla de Lobos de Afuera” según certificado de la Compañía francesa con privilegio para la explotación.

Este magnífico abono para las plantaciones de café y cuyos buenos resultados están de manifiesto en las fincas donde se ha empezado á emplear, se halla de venta en la “Fundición de San José” al precio de \$ 5 el quintal ó sean 46 kilogramos.

CAL.

Vende por mayor y al menudeo en esta ciudad.

Juan J. de Jongh

Frente al Carmen

UNA

CONTRA GANGA.

En el número 332 de “La República” aparece un aviso denominado “Una Ganga” en el que tristemente se exhibe su autor con una charla ridícula y propia de quien la haya escrito.

Aconsejo al señor anonimista se digne no dar bromas tan pesadas á personas á quienes no haya conocido ni mucho menos tratado.

En cuanto á los \$ 38 que se me exigen para completar la gratificación ofrecida manifestaré, que jusgo tenga él los \$ 40 y quiera 78.

Si más por ahora, me suscribo de Ud. affo. S. S.

Maximiliano E. Cotes.

La Unión 14 de Setiembre de 1887.

AVISO.

Habiendo en ésta ciudad otro individuo que lleva mi mismo nombre y apellido, y deseoso de evitar confusiones, advierto que de esta fecha en adelante seguré firmando como la hago aquí.

Heredia, Agosto 25 de 1887.

ROSENDO ARAYA S.



EL MICROVIO
DE LA
Blenorragia
queda destruido radicalmente por el uso de la
Inyeccion CADET
DEPÓSITO GENERAL
PARIS, Boulevard Denain, 7
Léase la INSTRUCCION que envuelve á cada frasco
de la Inyeccion Cadet
Depósitos en todas las principales Farmacias.

MAN, QUE
Jueves 15 de Setiembre

Santos Nicomedes, Melitina, Valeriano, mrs. Lubino, Alvino, ob.
64 Aniversario de la Independencia de Costa-Rica.

"La República"

15 de Setiembre.

Hoy es el gran día de la patria. Nada nuevo podemos decir relativamente á la fecha que conmemoramos como de glorioso recuerdo para Centro-América; pero no podemos menos que considerarnos orgullosos al fijarnos en la época en que nos constituimos ciudadanos libres é independientes, formando una nación sujeta en su vida política á las leyes que ella juzgase conveniente dictarse.

Pocos fueron los sacrificios que costó á Centro América la emancipación de la madre patria, porque para deshacer los lazos de colonización que á ella nos sujetaban no hubo necesidad ni del esfuerzo de grandes Generales como en México y la América del Sur, ni de que nuestro suelo se empapase con la sangre de nuestros antepasados. La obra de nuestra redención se efectuó de una manera pacífica y como consecuencia natural de acontecimientos verificados antes en el Norte y en el Sur de Centro-América; por eso no tenemos que deplorar ni grandes martirios ni horribles hecatombes.

El 15 de Setiembre de mil ochocientos veintiuno estableció una nueva era para Costa Rica, era de paz y de venturoso porvenir.—En lo político, en lo económico y en lo social, nuestro país tenía que caminar á grandes pasos; y en los sesenta y seis años que llevamos de vida propia creemos haber avanzado mas de lo que nuestros anteriores se lo figuraron.

El acontecimiento que celebramos en este día, es para los costarricenses bajo todos conceptos plausible; nos recuerda una fecha inmortal y un momento histórico que nos dió patria y libertad.

LL. R.R.

GACETILLA.

Lo mayor de todo lo grande.
Para la América, Cristóbal Colón.
Para Costa Rica, el día 15 de Setiembre.

Amigo don Juan Vicente: ¿Quiere Ud. hacer dignamente la remembranza del día 15 de Setiembre?

Ud. ha probado que el patriotismo es su estímulo como periodista é igualmente ha probado que es amigo personal de don Bernardo Soto.

Por la Patria, por Ud. y por el señor Soto le suplico se sirva considerar si es conveniente que su reputado periódico

"La República" aparezca mañana manifestando que Costarica tiene todo lo bueno que puede desearse y que para su engrandecimiento y prosperidad no le falta más que una cosa: La Reforma de la Constitución.

Quisiera, amigo mío, que Ud. se honre haciendo el reclamo; y que su amigo el Sr. Soto, tenga la honra de iniciar los pasos conducentes á fin de satisfacer la más apremiante de las necesidades de la Nación.

Un amigo de los dos.

San José, setiembre 14 de 1887.

Amigo mío:

Como verdadero patriota estimo la indicación que me hace y seguro estoy de que el Jefe de la Nación, que personalmente me honra con su amistad, en la órbita de sus atribuciones, hará cuanto el interés público exija, para realizar el bien sin el inconveniente de leyes que no son las más adecuadas.

Esta ocasión me es grata porque puedo manifestar que creo que el que aseguró la paz entre Costa-Rica y Nicaragua, es el llamado á asegurar la tranquilidad y prosperidad de su Patria.

Le prometo ocuparme en este asunto con el detenimiento que su importancia merece.

Su affmo.,

Juan V. Quirós.

Dos hombres y dos tumbas.

Los dos colosos de la gloria que asombran á la humanidad, con los mitológicos prodigios de sus hechos, son Napoleón y Bolívar.

El uno vino al mundo para dominar.

El otro para libertar.

El uno poseído de la fuerza arrebatadora del génio, concentra en su persona el valor, las necesidades y la ambición de la Francia revolucionaria.

El otro animado de la fuerza generadora del patriotismo, personifica en él la abnegación, las virtudes, el heroísmo, y los anhelos de redención de cinco naciones subyugadas.

¿Quiénes más grandes que ellos?...

Alejandro, el vencedor de Arbella, conquista la patria de los Faraones, señala con la punta de su espada vencedora, el límite de sus dominios en las comarcas del Ganges, y de tanto poder, no deja si no una tumba en los muros de Babilonia, y después de dos mil años, la libertad que huye de las soledades asiáticas.

Anibal, el vencedor de Cannas, el héroe que cayó vencido pero grande en Zama, después de haber luchado durante 15 años contra el poder de Roma, no dejó sino el recuerdo de sus proezas, y su nombre de gran Capitán de los tiempos antiguos.

César, el del paso audaz del Rubicón, conmueve la Italia, asusta con su presencia á Roma, la misma Roma de Mario y de Sila, vence en Farsalia, Tapso y en Munda, y caé envuelto en la púrpura senatorial, al golpe violento del puñal vengador de Bruto. De sus glorias y de su poder no queda sino la tierra de sus conquistas sembrada con los cadáveres de millón y medio de hombres.

Pero Napoleón, de simple artillero se trueca en hombre superior, se apodera del frenesí de Francia, embriagada con la revolución, abarca con su mirada la Europa, y la encuentra pequeña, da la serie de combates más atrevidos que ha podido presenciar el mundo; habla, y tiemblan los Reyes; lucha y vacilan los tronos, ambiciona, y se conmueve el mundo, y al acabar de apoderarse de éste, caé en la llanura de Waterloo, no por el peso del poder humano, sino por el peso del poder de Dios.

De él quedan el recuerdo glorioso de su nombre, el prestigio de sus triunfos, con la admiración y el respeto á su ambición iminita, de esa ambición que

se castiga porque no tenía como límite fijado la extensión de los dominios humanos.

Bolívar, que jura sobre el Monte Sacro libertar á su patria, que surge más grande después del sufrimiento de Casacoima, del heroísmo de la atrevida expedición de los Cayos, del desastre de Barinas, Calabozo y la Puerta, y del desamparo de la Martinica; Bolívar que luchó con las dificultades, con las escaseces y con los infortunios, al confirmar ese juramento, grande, solemne, inmenso con una de las batallas más gloriosas y más hábilmente dirigidas de la época moderna, como fué la de Boyacá el 7 de agosto de 1819, lo hace proceder de la heroica, prodigiosa y sangrienta acción del "Pantano de Vargas."

Si el pantano de Vargas, fué algo como el postrer intensísimo dolor, que anunciaba el feliz alumbramiento de la libertad en América.

De él, quedan la gratitud de 10,000, 000 de hombres libertados, el culto á su memoria en todo corazón que palpita por la libertad, y cinco naciones redimidas.

Si Napoleón hubiese caído en los campos de batalla en 1796, no hubiera pasado de un "héroe republicano," como dice Carmentin, y entonces no se le hubiera calificado de tirano y de usurpador, pero es lo mismo que acusar á la Naturaleza porque tiene imperfecciones, á la mar porque tiene tempestades, y al torrente espumas bulliciosas.

Si Bolívar, en Boyacá, Carabobo, Junín ó Ayacucho, caé al contacto del choque de una bala realista, no hubiera sido acusado de traidor, por los mismos hombres que libertó. Pero él era el Redentor, oyendo á Pedro que lo negaba, era el Cristo que sentía en su rostro la vil saliva del sayón. Era el nuevo Sócrates apurando la cicuta moral de las ingraticudes.

Qué hombres! Napoleón en la adversidad de Elba, sueña todavía con el poder universal.

Bolívar en el infortunio de Santa-Marta sueña todavía con la República, como lo hacía Platón al ruido de las olas en Sudio.

En el peñasco de la isla solitaria de Santa-Elena, hay una tumba, sobre la cual vela el Angel de la Francia, las olas del mar al estrellarse altivas sobre la mole inmensa de la roca son la imagen de la vida del coloso muerto.

En las playas de la noble Santa-Marta hay una tumba sobre la cual velan los ángeles de cinco naciones libres. Aquella mar, rompiendo con violencia las murallas que la aprisionan, y aquellas olas amargas como sus últimas lágrimas, son la imagen de la vida del titán muerto.

Santa-Elena y Santa-Marta, esos sitios sagrados donde fatigados cayeron dos gigantes, son dos tumbas de la humanidad!

La Conquista de Madrid fué representada esta obra en la noche del martes ante un público regular.

La Compañía trabajó bien, obteniendo muchos aplausos las señoras Celimendi y Fernández, el baritono Abella, el tenor, Iglésias y cuerpo de coros. Los exagerados Celimendistas estuvieron bastante cuerdos.

Pensamientos.—Un buen morir en defensa de la Patria, dura toda la vida.

De los pueblos y sus gobernantes, depende la eficacia de los Ejércitos.

REXARD.

El verdadero temple militar consiste en no envanecerse con la fortuna ni la adulación, ni afligirse con la murmuración ó la desgracia.

Si los pueblos de segundo orden quieren afianzar su independencia, no deben olvidar que sólo alcanzarán este resultado, los que posean bastante energía y pa-

triotismo para mantener constantemente su estado militar á la altura de las necesidades creadas por las circunstancias.

BERNARD.

"... las heridas que se sacan de las batallas, son estrellas que giran al cielo de la gloria; las mias no valen nada... soy herido en la mano izquierda y lentamente en el pecho; por fortuna me ha dejado la mano derecha para blandir la espada". El que esto decía en Lepanto, dirigiéndose á su Capitán, que le ordenaba se retirase del combate, era un oscuro soldado; hoy el mundo admirado le llama el inmortal Cervantes.

La disciplina puede más que el furor.

El valor no es una virtud, es una obligación en los hombres que mandan ó pe-

ZORILLA.

El pecho de los valientes, necesita de la gloria para vivir, como del aire para respirar.

Historico:
Francisco I Rey de Francia, dijo á los que fueron á denunciarle, á los que de él murmuraban: "Dejadlos estar, ellos harán, y nosotros haremos".

En las revoluciones no cabe arrepentimiento, sino expiación.

EL MISMO.

Las revoluciones no tienen sino un medio de librarse de los obstáculos y es suprimirlos.

ESQUIROS.

Decía Napoleón á sus Mariscales: cuando un General gana una batalla debe preocuparse de conservar y sostener su triunfo, y si la pierde debe preocuparse de dar otra y ganarla.

El Emperador Teodosio dió un edicto en nombre suyo y de sus hijos Arcadio y Honorio, á Rufino Prefecto del Pretorio, para que no fuese castigado ninguno que murmurase del Príncipe, porque si lo hacía por ligereza debía despreciarse, si por locura, compadecerse, y si por malicia, perdonarse. Esta es hoy una ley romana.

A mi compatriota, dando y amigo Tito L. Revelo, en el 66º aniversario de la patria!

¡Surge á la gloria América Central!
Dando á la práctica tu discutida Unión;
Observad atenta el boa Constructor del Setentrion
Y mirad sin desden la autocracia Meridional.

¡Unión! ¡Unión! y una sola bandera
Cubra nuestra sacrosanta autonomía.....
Y nada importa bélica sombra del medio día,
Y acaso innoble pretensiva Bucanera.

Que la Patria de nuestros mayores sea
Lo que fué del Coloniaje emancipada;
Grande, rica, prepotente y respetada
Como toda forma abdicativa de Astrea.

¡América; claman las clases desheredadas
Del vetusto Continente de los Reyes;
Para habitarla, claman. protección y leyes
En lenguas vivas, previamente promulgadas.

¡Centro Americanos! ¡Patriotas de sanas intenciones!
Para daros un abrazo no aguardes el mañana;
Haced de la Patria santuario de toda libertad humana.
Y altiva, inscribida en el rol de las Naciones!

M. ROBERTO.

Heredia, 15 de Setiembre de 1887.

El Juramento, es la obra escogida por el señor Abella para su beneficio

Aplaudimos el gusto del distinguido artista al designar obra tan bella y querida del público.

También cantará el señor Abella una preciosa aria de la ópera Hernani.

Tenemos entendido que la invitación al baile de esta noche, ha sido muy extensa, pues se ha invitado á toda la sociedad y que si por acaso se ha quedado alguna familia sin invitación no es culpa de la comisión nombrada.

Esta noche tendrá lugar en el Palacio Nacional el baile que se ha anunciado.

Los preparativos hechos por la comisión nombrada son de lo mejor que en bailes se ha visto en la capital.

Para mayor comodidad del público, se ha unido al Palacio la casa de Benedictis en donde será servida la cena.

Este conocido empresario, ha hecho pintar el salón y otras dependencias del establecimiento.

Oportunamente daremos la crónica de esta hermosísima velada.

Correo.—El mal servicio continúa ascendiendo. El vapor de Panamá, el vapor de los Estados centroamericanos y el último llegado por el Atlántico, todos estos, hace cuatro días arribaron á Puntarenas y Limón y sin embargo ayer á las 11 (a. m.) la correspondencia no había llegado. El comercio todo se resiente pues está altamente perjudicado.

Café. Hasta el 7 de Junio ppdo. con ligeras oscilaciones, el alza de este grano mantuvo la posición adquirida alcanzando en ese día el Santos "good average" el alto precio de fr. 123 por el disponible y fr. 128 á entregar en Mayo de 1888. Los diferentes círculos de especuladores que tan hábilmente habían conducido el movimiento de alza en Havre como en New York, Londres, Hamburgo y otros mercados importantes, se torcieron finies como otros tantos eslabones de una sólida cadena, concertando sus operaciones con las facilidades que brinda hoy la comunicación telegráfica con los países productores, y explotando hasta los más insignificantes sucesos relacionados con la próxima cosecha en el Brasil, Haití, Centro-América, etc. etc.

Todo iba bien hasta con gran provecho para dichos círculos y para nuestros países americanos, aunque causando la ruina de los especuladores á la baja entre los cuales ha habido verdaderos desastres financieros.

Por desgracia, como lo temíamos por lo súbito del movimiento, desde ese día para acá hemos tenido una reacción desfavorable que ha venido acentuándose hasta retrogradar el Santos disponible á fr. 93.50.

Si la baja ha de detenerse aquí, ó si ha de continuar, es lo que todos tratamos de adivinar para reglar nuestra conducta en las ventas; pero siempre es cierto que falta ya la confianza en la buena situación que había conquistado este grano, retrayendo así á los consumidores de aprovisionarse por el temor de pagar precios que podrían declinar aún.

Este verdadero juego de bolsa, si bien levantó el café de la postración en que estaba, entrava hoy las ventas reales y efectivas de lo disponible por la inestabilidad de que se resienten las cotizaciones, arrojando el desconcierto y la desconfianza entre compradores y vendedores. En definitiva, las existencias son moderadas y el artículo siempre ha ganado mucho, por lo cual esperamos que cualesquiera que sean los cambios de la especulación gozará de precios ventajosos, aunque no exagerados por todo este año.

Este movimiento retrógrado ha tra-

do sin embargo una ventaja y es que está restableciendo la relación entre las diferentes clases, concediendo á cada una su valor proporcional según su mérito, relación que casi había desaparecido bajo la acción niveladora del alza desenfrenada del "Santos". Así, siempre se colocan bien las partidas de grano grueso, parejo, de buen color verde azulado, limpio y beneficiado.— Desde el 1º de Enero al 25 de Junio ppdo. han entrado en el Havre 798, 811 sacos así: 348,325 del Brasil; 197, 958 de Haití, y 252,528 de diversas procedencias; se han vendido ó expedido 846,713 sacos; quedando en esta última fecha una existencia de 679,336 sacos contra 1.077,422 hace un año y 1.302,347 sacos hace dos años.

Como se vé, la existencia es aproximadamente la mitad de hace dos años. Esta existencia se descompone así:

Brasil	375.672
Haiti	120.156
Porto-Rico	11.637
Venezuela	77.365
Indias Orientales	40.769
C. América, Colombia, etc.	53.707

Total: 679.336 s.

Se cotiza el quintal de 50 kilos.	
La Guayra y Puerto Cabello, trillado	102 á 107
descerezado	110 á 120
Cúcuta, Mérida, Trujillo y Boyacá, ordinario á bueno	101 á 105
fino escogido	108 á 118
Ocaña y Bucaramanga, ordinario	100 á 105
superior	107 á 117
Cudimamarca, Tolima y Antioquia, trillado	103 á 108
lavado	110 á 120
Salvador Nicaragua y Honduras, ordinario	102 á 106
fino	109 á 118
Guatemala y Costa Rica, ordinario	103 á 108
Guatemala y Costa Rica, fino	112 á 122
Brasil.— Santos, good average	93 50
Puerto Rico	120 á 125
Haiti	96 á 110

TELEGRAMA DE PUNTARENAS.

Tormenta en este Puerto. Un fuerte rayo cayó en la casa que habita la familia del señor Montagne. Destruyó gran parte de la esquina al Callejón de los Amores. Novedad personal, ninguna. Familias muy asustadas.— Todo sigue bien.

El Corresponsal.

Salvador y Guatemala. Se ha iniciado en estas repúblicas la construcción de un ferrocarril que partiendo de La Unión en el Pacífico, vaya á terminar en Puerto Barrios en el Atlántico. Una compañía americana ha solicitado dicha concesión por medio de un señor Dupré.

La Gobernación de la Provincia, obsequia hoy á las 12 m. al pueblo con un espléndido refresco.— A beber, á beber, a beber, pueblo josefino.

Puerto de Limón.

Setiembre 12.—A la 1 y 30 p. m. fondeó el vapor inglés "Fox-

hall," procedente de Nueva Orleans, con 4 días y 6 horas de mar, 538 toneladas registro, 25 tripulantes, consignado á M. C. Keit y al mando de su capitán J. M. Raymond.

Pasajeros: señora de Hamlin, Mr. Pavey y 8 individuos cubierta.

Carga: 3,025 bultos mercaderías.

Correspondencia: 2 sacos.

CAMPO NEUTRAL.

COSAS DEL PASADO.

Era el 15 de Setiembre de 1842.

Cerca del pelotón de soldados, que en cumplimiento de las órdenes militares de sus jefes debía poner término á la vida del denodado é ilustre caudillo Centro-Americano, General don Francisco Morazán, se encontraba un grupo especial de mujeres del pueblo.

Habían dejado sus hogares para venir á presenciar el curioso espectáculo de la muerte del extranjero revolucionario de Centro América y en realidad iban á ver sucumbir á su presidente, al hombre más importante de las cinco Repúblicas de la América Central.

Una de las mujeres era alta, gruesa, negra, de cabellos crespos, de frente estrecha, de ojos grandes y nariz y labios gruesos; tenía entonces unos treinta y cinco años y se llamaba María Candelaria de Jesús Carmona.

Esa mujer no perdía de vista ni uno solo de los movimientos, ni una sola de las escenas de aquella singular tragedia. Un murmullo y una agitación de las masas indicó la llegada del General; estaba tranquilo como de costumbre, más tranquilo que los oficiales y soldados de las guardias y dos veces más que sus implacables enemigos.

El General paseó su mirada por esas masas populares, que pocos días antes saludaban hasta á su último soldado, por no decir que á su caballo y, la detuvo un momento contemplando á María. Ella se conmovió visiblemente; sabía que no había allí entre tantos hombres otro que con su inteligencia y su valor hubiese llegado ni llegaría á alcanzar los honores y las glorias que con justicia se habían tributado al General; además creía que tampoco había visto nunca un hombre más galán que aquel; así es que, en un vivo sentimiento de simpatía en favor de aquella ilustre víctima, se desarrolló en el corazón de María—y ya no pudo ocultar sus lágrimas.

María era muy pobre y debota de San Francisco y ofreció á éste encender dos reales de candelas porque hiciese lo menos dolorosa

posible la muerte del General.

El eco lúgubre de una descarga de fusilería extendido por los valles y repetido por los cerros circunvecinos á la capital, anunció á los sencillos hijos del pueblo que el enemigo de los reaccionarios de Centro América, que el Presidente de la República había muerto.

En la mañana del 15 de Setiembre de 1882, fué llamado por María Candelaria, quien quería hacer su testamento antes de morir. Me trasladé al tugurio de la anciana; estaba muy grave. Me pidió que le consignase en una cláusula, que le debían encender dos reales de candelas á San Francisco Morazán para que le facilitase el tránsito de esta á la otra vida. Yo le dí gusto no sin preguntarle por qué creía que era santo el General Morazán,—porque fué bueno y porque fué mártir,—me contestó; en seguida me contó lo que con ella se relaciona del párrafo anterior.

El estruendo del cañón llegaba hasta nosotros; le pregunté si lo escuchaba y me dijo que sí; le indiqué que estábamos á 15 de Setiembre y se mostró muy agitada, pero sin manifestarme si me había comprendido ó no.

Concluido el testamento me dirigí á la oficina; á poco murió encomendándose á San Francisco Morazán.

Ahora bien, si María Candelaria conservaba, junto con esos recuerdos de cuarenta años atrás, el de la fecha y se fijó en el día para testar, se hacía simpática esa idea fija en ella. Y si por lo grave de su enfermedad, fué que se vió compelida á llamarme precisamente ese día sin que ella supiera la fecha, no deja de ser curiosa y hasta rara la coincidencia.

Como quiera que sea, María fué uno de esos tipos que no supo porque vino á Costa Rica el General Morazán, que simpatizó con él y que no pudo explicarse por que se le fusiló.

HILARION AGUIRRE.

AVISOS.

Hotel Victor.

En este establecimiento se dará una buena gratificación á la persona que presente ó dé razón de un canario pintado y con copete, que se supone fué escapado ayer de la janla.

San José, Setiembre 13 de 1887.

Restaurante.

Lo encontrarán mis favorecedores en la calle de Carrillo n.º 39 Oeste, ofreciéndoles que en esta ocasión serán servidos con el mayor esmero, puntualidad, asco y finura.

Se admiten huéspedes.

San José, 2 de Agosto de 1887.
MARIA PÚSTICA BOZA.

RELOJERIA AMERICANA.

Calle de Catedral, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

Joyeria de todas clases:

Venta de relojes de oro con diferentes gravados, entre ellos hay un gran surtido con el escudo nacional.

Relojes de plata y de nikel, doble tapa y sin ella.

Relojes de fantasía para mesa montados en porcelana con diferentes adornos, joyas de monedas como pulseras, prendedores y aretes.

Cajitas para joyas.

Botones de resorte.

Los curiosos relojes montados en arcilla.

Leontinas de oro, plata, doublé, nikel, lana y seda.

Se componen relojes, joyas de toda clase é instrumentos de música.

GREGORIO SOTO & Ca.

AVISO.

Siendo muchos los encargos de lápidas sepulcrales que he recibido, y muy corto el tiempo para el día de los difuntos; ruego encarecidamente á los señores dolientes de aquí y provincias que deseen perpetuar una memoria, tengan la bondad de encargarnos antes del 30 del presente mes, á fin de complacerles y tener las lápidas concluidas para el citado día,

San José, 12 de Setiembre de 1887.

A. B. ROCA.

TALLER:—Uruca n.º 8

BAILE

DEL 15.

Guantes y corbatas blancas, perfumes finísimos y polvos PRIMAMAVERA, OPOPONAX Y VELUTINA.—En la Barbería "Tres Amigos."

San José setiembre 12 de 1887.

3 v. 2

FRIJOLES DE NUEVA ORLEANS

A un \$ 1.00 el decálitro.

ECHVERRIA & CASTRO.

ARROZ, ARROZ,

¡CAROLINA!

Superior calidad.

Llegado por el último vapor.

Vende,

G. HERRERO & Ca.

San José, agosto 2 de 1887.

BOTICA DE LA VIOLETA.

Deutsche Apotheke.

Pharmacie Francaise.

ENGLISH AND AMERICAN PHARMACY.

Los hechos siempre forman el argumento mas convincente en toda cuestión, tanto mas si estos hechos los comprueba una autoridad imparcial. Al anunciar esta verdad innegable, nos referimos en especial á la gran confianza y popularidad que goza esta casa para con el público, y, sin tratar de designar las causas que la originan, se propone únicamente demostrar esta aseveración.

En la memoria de la Secretaría de Hacienda y Comercio correspondiente al año en curso se encuentra el detalle de las importaciones por orden de introductores, del cual se han extractado los siguientes datos:

Valor de los derechos de Aduana pagados desde el 1.º de Abril de 1886, al 31 de Marzo de 1887.

Por la "Botica de la Violeta"	\$ 4.889.84
Por "todas" las demás Boticas establecidas en esta Capital	„ 4.421.90

Estos comprobantes no requieren ningun comentario; pero para variar de asunto se anuncia que acaba de llegar: **Avena molida**, artículo que ha merecido mucha aceptación, peines finísimos de marfil; materiales para dentistas, y una renovación muy extensa de las existencias de rutina.

VENDO.

La magnífica casa de mi propiedad conocida desde muchos años con el nombre de

“HOTEL VICTOR”

Para precio y condiciones entenderse con los señores “G. Herrero & C.º de esta ciudad.

San José de Costa Rica.

Setiembre 9 de 1887.

Victor Aubert.

¡¡BENEFICIO DEL SEÑOR ABELLA!!

!!! GRAN NOVEDAD !!!

Acabo de recibir un precioso surtido de leontinas de oro de \$ 8.00 á \$ 20.00 c/u, pulseras, relicarios, prendedores, collares, relojes de oro y plata, de señoras y caballeros, anillos y prendedores de brillantes, relojes de la acreditada fábrica

Waltham, puños de oro y plata para bastones, anteojos, cadenas y aretes de oro para niñas, dijes para leontinas etc., etc. y un completo surtido de joyas para satisfacer el buen gusto.

Me hago cargo de toda clase de composiciones concernientes á los oficios de relojería y platería garantizando el trabajo.

Calle del Comercio, 8 casa de doña Bárbara Bonilla

ADOLFO SAENZ.

San José, Setiembre 11 de 1887.

NOVEDAD.

Lo más elegante y fino en guantes y corbatas.

Barbería Antillón.